



# ましみずの里

天童市立高揃小学校  
学校だより No.4  
令和5年 7月25日  
校長 齊藤厚志

## 『決意を新たに、様々なことに取り組んだ1学期』 ～ 安全で 楽しく 充実した夏休みを ～

本日で74日間の1学期が終了しました。この1学期は、新型コロナウイルスの5類移行を機に、基本的な感染対策は継続しながらも、知恵を出し合い工夫して、子供たちの成長のため必要なことはやっていこうと、教職員一同決意を新たにに取り組んだ学期でした。「たかだまNEWS」でも、実施した学校教育活動について、随時お知らせしましたが、活動のねらいを意識しながら、仲間と協働して、様々な活動に一生懸命取り組む子供たちの姿をたくさん見ることができました。1学期の成果と課題を明らかにして、2学期全教職員でさらに努力してまいりますので、引き続き、ご理解とご協力をお願いいたします。

### 『終業式「1学期を振り返って」児童代表の言葉』

#### 「たのしかった1がっき」

1年 T. S さん

ぼくは、まいにち、あさげんきにがっこうにきました。そして、あさがおのせわを、いっぱいしました。おはながさいて、よかったと、おもいました。

ともだちも たくさんできました。ちゅうかんやすみには、おにごっこをしてあそびました。たのしかったです。

せいかつかのおべんきょうで、がっこうたんけんが たのしかったです。としょしつのまえには、たくさん きかいがありました。あのきかいは、おこめをつくる きかいです。すごいなあとおもいました。

なつやすみには、パパといっしょに あそぶのがたのしみです。

#### 「1学期をふりかえって」

3年 I. R さん

僕が1学期にがんばったことは、勉強と生活で1つずつあります。

まず、勉強でがんばったことは、算数のわり算です。あまりのあるわり算で、わる数よりあまりの数が大きくなってはいけない理由を、みんなに自分の言葉で説明しました。みんなに説明が伝わって、とてもうれしかったです。これからも算数をがんばって、みんなに考えを発表できるようにしたいです。

生活でがんばったことは、そうじです。そうきんですみずみまでふくように気をつけました。ほうきもはじの方にゴミがたまりやすいので、気をつけてはきました。そうじ場所がきれいになると、自分もうれしい気持ちになりました。これからもみんなが気持ちよくすごせるように、そうじをがんばりたいです。

2学期にがんばりたいことは、漢字です。3年生になり、習う漢字が多く、むずかしくなってきました。家でもたくさん練習して、わからない漢字がないようにがんばっていきたいです。

## 『終業式 校長の話』



いよいよ1学期最後の日となりました。明日から、いよいよ夏休みです。

児童代表の2人が、この1学期を振り返って頑張ったことについて発表してくれましたが、みなさんにもそれぞれ、頑張ったことがあると思います。また、どんなことが印象に残っていますか。私が一番印象に残っているのは、4月17日、月曜日の出来事です。この日は、どんなことがあったか、覚えている人はいますか。実はこの日は、高揃小学校の創立記念を祝った日で、何年かぶり、本当に久しぶりに、全校生がこの体育館に

集まった日です。私が話をした後、みんなで何かをしましたね。何をしたか覚えていますか。全校生で、これも本当に久しぶりに、校歌を歌ったのです。私は、そのみんなの姿を見、歌声を聞いて、感動してしまいました。「これが、長い間コロナでできなかったけれど、小学生本来の姿なんだなあ」と思ったのです。

このように、これまでではできなかったけれど、感染対策をとって工夫しながら、高揃小学校の子供たちのために必要なことはなんとかやっけていこうと、決意を新たにした時でした。その後、先生方で話し合ったり、みなさんと協力したりしながら、去年までやれなかったいろいろなことに取り組んできました。そのような理由で、この場面が、私にとっては1学期で1番印象に残っているのです。

さて、1学期最後の日に、ここにいるみんなを確認し合いたいことがあります。それは、自分たちの学校生活についてです。グーグル・フォームを活用して、昨年度は3学期にだけ行った学校生活アンケートを、今年度は1学期の最後にも行ってもらいました。ご協力ありがとうございました。詳しい結果については、今日話しても、間に夏休みが入って忘れてしまう人も多いと思うので、2学期の始業式で話をします。今日は、11ある質問項目の中で、私が特に気になった、そして大切にしたい1つの項目に絞って話をし、みんなを確認し合い、夏休み、2学期につなげていきたいと思っています。

その質問項目は、「あなたは、学校で勉強したり、友達と遊んだりすることが楽しいですか。」という項目です。間違えて一人で2度入力してしまったり、まだ入力していなかったりする人もいるようなので、正確な数字ではありませんが、回答した371人中、

- ・とても思う（とても楽しい）という人が、69.1%、人数で言うと、257人
- ・思う（楽しい）という人が、26.4%、98人
- ・あまり思わない（あまり楽しくない）という人が、3.2%、12人
- ・思わない（楽しくない）という人が、1.3%、5人でした。

この結果を、みなさんはどう思いますか。ほとんどの人が、「とても楽しい」「楽しい」を選んでくれたことを、大変うれしく思いました。でも、「楽しい」と思っている人たちが「とても楽しい」になってほしい、と私は思います。そして、あまり楽しくない、楽しくないという人が、合わせて17人もいます。そのような人たちが学校生活を「楽しい」と思えるように、私も先生方と具体的な対策を考えて2学期取り組んでいきます。ぜひ、みなさんにも一緒になって取り組んでほしいと思っています。自分だけでなく、ここにいるみんなが安心して勉強したり遊んだりできる楽しい学校を、みんなで創っていきましょう。2学期の始業式で、他の結果も含めて、もう一度確認したいと思います。

最後に、夏休みに入って、川で遊んでいて女の子3人が亡くなったというニュースを、みなさんは知っていますか。このニュースをテレビで見、私はとても悲しい気持ちになりました。みなさん、自分の命を大切にしてください。他の人の命も同じように大切にしてください。後で夏休みのくらしについて、詳しく話がありますが、安全で楽しく充実した夏休みにぜひしてほしいと思っています。そして、8月22日の始業式、明るく爽やかな笑顔でまた会いましょう。

これで話を終わります。暑い中、一生懸命話を聞いてくれて、ありがとう。そして、1学期、様々なことに、一緒に取り組んでくれて、ありがとうございました。

